

DÉCEMBRE 2025

L'ASSOMPTION EN FRANCE

UFAA - Union Française
des Anciens de L'Assomption

contact-ufaa@assumption-ra.fr



Assumption
ALUMNI

Éditorial

À l'heure où nous clôturons cette année, c'est avec joie et gratitude que je vous adresse ce message au nom de l'UFAA – Union Française des Anciens de l'Assomption.

Notre réseau poursuit sa transformation : plusieurs amicales locales nous ont rejoints, renforçant notre unité et ouvrant une nouvelle page de notre histoire commune.

Aujourd'hui, nous avons un objectif clair : redonner un élan fort à notre communauté.

Nous voulons rassembler davantage de jeunes anciens, créer des liens entre générations et faire de l'UFAA un réseau vivant, utile et inspirant. Un réseau qui permet l'entraide, le partage d'expériences, les opportunités professionnelles – stages, emplois, conseils – et qui porte pleinement les valeurs de l'Assomption.

Fidèles à l'héritage de Sainte Marie-Eugénie, nous savons que l'éducation ne s'arrête pas aux portes de l'établissement. L'esprit Assomption continue de nous accompagner, nous relier et nous inviter à nous engager les uns pour les autres.

En ce temps de Noël, temps de lumière et d'espérance, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux : que cette fête vous apporte paix, joie et douceur, et que l'année 2026 soit riche en rencontres, en projets et en belles collaborations au sein de notre réseau.

Avec toute mon amitié,

Ophélie DESCHAMPS, Lyon 2002, présidente de l'UFAA

NOUVELLES DES AMICALES



RDV 10 juin 2026 !

Chères anciennes, chers anciens, c'est formidable de garder contact en échangeant des newsletters mais c'est tellement mieux de se retrouver ensemble dans notre ancien établissement pour un moment de convivialité !

L'édition 2025 de cette rencontre à Bordeaux était une première et une réussite. Il ne tient qu'à nous de faire de 2026 une année inoubliable !

Notez tout de suite dans vos agendas tout neufs la date du 10 juin 2026 à 19h00 à l'Assomption Bordeaux boulevard Wilson.

Faites signe à tous les anciens élèves avec qui vous êtes restés en contact et invitez-les ! Partagez-leur aussi le lien d'inscription aux Alumni Assomption pour qu'ils reçoivent toutes les informations en direct !

Par ailleurs, n'hésitez pas à m'envoyer par mail des noms de professeurs que vous reverriez avec plaisir de façon à ce que nous puissions les inviter si nous avons leurs coordonnées.

En résumé, dans vos bonnes résolutions de cette nouvelle année, pensez à ouvrir à d'autres nos rencontres pleines de joie et d'amitié !

Hélène DUFFILLOT, Bordeaux 1982



Envoyez vos témoignages et les dates
de vos prochaines rencontres à :
contact-ufaa@assomption-ra.fr

TÉMOIGNAGE

Tess ROUSSEY

Bondy 2013

“

J'ai 27 ans aujourd'hui, et mon histoire avec l'école Assomption Bondy est profondément personnelle. J'y suis entrée en 2003, en CP, et j'y ai grandi jusqu'à ma classe de 3^e. Ce sont, sans aucun doute, les plus belles années de ma scolarité. C'est là que j'ai appris des valeurs essentielles : le respect, le partage, la bienveillance et surtout cet esprit de famille qui fait de l'Assomption un lieu unique.

Fêter les 70 ans de l'école a été pour moi un moment très particulier, presque irréel. C'était comme faire un retour en arrière : retrouver d'anciens élèves, des professeurs qui m'ont énormément appris, des personnes qui ont marqué mon parcours et m'ont accompagné durant toute mon enfance. C'était un moment de joie, de souvenirs et de retrouvailles sincères.



Et aujourd'hui, la boucle est bouclée : j'enseigne à l'Assomption Bondy, en CP... dans la même classe où j'étais élève il y a plus de vingt ans. C'est comme revenir à la maison. Je retrouve une famille, des visages qui ont façonné l'adulte que je suis devenue.

C'est une fierté immense d'enseigner ici, dans cette école qui m'a transmis des valeurs fortes et durables. Chaque jour, je m'efforce de transmettre à mes élèves ce que l'on m'a offert : l'exigence, la bienveillance, l'écoute et cette chaleur humaine qui définit notre établissement.

L'Assomption Bondy n'est pas seulement l'école où j'ai grandi : c'est celle où je continue de construire, d'éduquer et de partager. Une vraie famille, à laquelle je suis fière d'appartenir aujourd'hui encore.



”

150 ans

VENEZ CÉLEBRER LES
DE L'ASSOMPTION MONTPELLIER !

JANV 28 2026

Programme

17h30 : Table ronde des alumni

18h30 : Célébration à la chapelle de l'établissement

20h00 : Cocktail Festif



Nous vous remercions de bien vouloir
confirmer votre présence avant le 15 décembre
en remplissant le formulaire accessible via le QR code.

Nous espérons avoir le plaisir de vous accueillir,

Valérie Bril, directrice école

Christelle Mazoyer, directrice collège

Soeur Anne-Flore, supérieure de la communauté



NOUVELLES DU RÉSEAU ASSOMPTION FRANCE

Séminaire des équipes de direction à la Maison d'Accueil de Lourdes !



Ce temps fort, organisé sur trois jours, a rassemblé l'ensemble des acteurs du réseau : chefs d'établissement, adjoints en pastorale, adjoints pédagogiques, responsables financiers, CPE... et, fait marquant de cette édition, des jeunes ont été conviés pour la première fois à participer à ce temps fort de réflexion et de partage. Ces jeunes étaient des jeunes professionnels, anciens de l'Assomption ou actuellement travaillant au sein de l'Assomption, apportant ainsi une expérience directe et un lien fort avec le réseau.

Cette invitation témoigne de la volonté du réseau de placer les jeunes au cœur de ses projets et de reconnaître pleinement leur rôle dans la construction de l'avenir. Leur présence a permis d'apporter un regard nouveau, authentique et enrichissant sur les orientations à venir. Les échanges entre adultes et jeunes ont favorisé un dialogue intergénérationnel riche.

Tout au long de ces trois journées, les participants ont alterné entre temps de travail, ateliers collaboratifs et moments de convivialité, dans un cadre inspirant et propice au recul et à la réflexion. Ce séminaire a ainsi permis de renforcer la cohésion entre les équipes, de faire émerger des pistes de projets innovants et de consolider une vision commune pour le réseau. Enfin, l'implication des jeunes dans ce séminaire marque une étape importante dans la démarche et la volonté du réseau. En leur donnant la parole et en les associant aux réflexions, il s'agit de construire des projets toujours plus en phase avec les nouvelles attentes.

Marion SANCHEZ, Bordeaux 2021



ANNUAIRE NATIONAL ANCIENS ASSOMPTION



url.me/jKGZCB

L'Union Française des Anciens de l'Assomption (UFAA) travaille à réunir tous ceux qui ont été élèves dans un établissement Assomption, afin de renforcer les liens et les possibilités d'action dans tous les domaines : intellectuel et pédagogique, spirituel et apostolique, matériel.

L'UFAA ouvre aujourd'hui un annuaire national Assomption pour trouver des stages, des offres d'emploi, des conseils professionnels.

En remplissant ce questionnaire, vous devenez membre des Alumni Assomption et nous pourrons vous faire des propositions et invitations.
Merci beaucoup et vive l'Assomption !

**Ophélie DESCHAMPS, Hélène DUFFILLOT,
soeur Anne-Flore CHOCARNE pour le bureau**



Si vous ne pouvez pas remplir le questionnaire en ligne, vous pouvez copier le formulaire ci-dessous :

Bulletin d'adhésion à l'U.F.A.A. - Union Française des Anciens de l'Assomption

Nom (nom de jeune fille):

Prénom :

Établissement d'origine :

Année de sortie :

Adresse mail : @

Adresse postale :

Téléphone portable :

J'aide en versant ma cotisation à l'UFAA de 15€

- De préférence par virement à l'ordre de l'UFAA
IBAN : FR37 3000 2010 3400 0091 1916 V45 / BIC : CRLYFRPP
- Ou bien par chèque, à l'ordre de l'UFAA, envoyé à Soeur Anne-Flore, trésorière UFAA
ASSOMPTION – 200 rue portalière des masques – 34 000 MONTPELLIER

Informations recueillies dans un fichier informatisé par l'UFAA pour assurer le bon fonctionnement de l'association : gestion des adhésions et diffusion de nouvelles aux adhérents. Les données collectées seront communiquées aux seuls membres du Bureau du CA de l'UFAA.

Les données sont conservées pendant 5 ans. Vous pouvez accéder aux données vous concernant, les rectifier, demander leur effacement ou exercer votre droit à la limitation du traitement de vos données. Pour exercer ces droits ou pour toute question sur le traitement de vos données dans ce dispositif : contact-ufaa@assomption-ra.fr



Il était une fois...

L'effet Assomption

Par un matin d'école, dans un établissement habité par l'esprit des sœurs de l'Assomption, la cloche sonna le début des cours et mit soudainement fin au brouhaha des enfants. Commença alors un étrange ballet ; les professeurs défilaient les uns après autres et venaient ainsi cueillir leur classe du jour. Au sein de cette étrange chorégraphie, une jeune femme tentait de trouver sa place. D'une démarche maladroite, elle s'avança en serrant autant qu'elle le pouvait son cartable en cuir et lorsqu'une seule enjambée la sépara des classes de sixième, elle inspira profondément et :

- La 6ème D ! On y va ! lança-t-elle d'une voix mal assurée et le cortège se mit en route.

Ce chemin vers la salle de classe a quelque chose de magique. Durant ce bref moment, l'enseignant forme la chrysalide destinée aux plus jeunes. Et c'est une fois assis derrière le pupitre, le cahier ouvert, le stylo à la main que la transformation en cocon s'achève et pourtant c'est là que tout commence. Et pourtant c'est là que l'enfant se glisse dans la peau de l'élève... encore faut-il que le professeur, lui, soit sorti du cocon.

Les mains moites, la jeune femme ouvrit son cartable, prit un feutre bleu, s'avanza toute hésitante au tableau, elle tourna le dos à la classe et commença à écrire un simple mot. Le poids des regards curieux dont elle avait la charge rendait le feutre de plus en plus lourd. Cependant dès que la mine effleura le tableau un phénomène rare survint. Le fardeau, bien qu'aussi pesant qu'auparavant, semblait soudain bien plus léger. Chaque nouvelle lettre inscrite libérait un peu plus le bras de la jeune femme qui laissait peu à peu sa main courir sur le tableau blanc et quand elle eut finit, quand elle fit de nouveau face à sa classe, elle prit enfin pleinement possession de sa vocation.

Bonjour les enfants. Je suis Madame Marie et je serai votre professeur de Français pour l'année à venir. De retour à son bureau, elle ajouta : Prenez une feuille. Présentez-vous et dites-moi qu'est-ce que vous aimerez faire plus tard et pourquoi ?

Bercés par un silence studieux, les élèves peinaient à répondre à cette effrayante question... il faut dire que l'avenir est souvent incertain et que ce qui n'est pas certain peut faire peur.

— Madame... et si on ne sait pas ?

- Et bien ce n'est pas grave. Vous êtes là pour apprendre ?
- Et vous ? Enchérît une nouvelle voix. Vous saviez ce que vouliez faire à notre âge ?
- Très honnêtement, je ne me souviens plus.
- Donc vous aussi vous ne savez pas ! Mais alors pourquoi avoir choisi de devenir professeur ?

Cette question plongea aussitôt la jeune enseignante dans la perplexité et la ramena l'espace d'une seconde sur les bancs de l'école. Elle se revoyait assise à la place de ces jeunes têtes en formation, remplie de doutes. Collégienne, elle se rêvait médecin, artiste, danseuse étoile, scientifique, journaliste, avocate et même astronaute... Pourquoi choisir alors qu'à cet âge tout reste à construire ?

- Arrêtez tout ! Interpella l'enseignante qui se leva et inscrivit au tableau les mots suivants, « Le Don », et elle reprit : Voilà pourquoi je suis devenue professeur ! On va changer un petit peu les choses. Dites-moi simplement ce que vous aimeriez donner aux autres ?

Ce revirement inattendu ne désarçonna pas les jeunes esprits, bien au contraire, et à l'encre de leur plume, ils formulèrent leurs propres mots. Il n'était plus question de métiers, de situations professionnelles ou même d'exigences familiales. Libérés de ces entraves, les mots vinrent bien plus aisément, ce n'était pas de l'inspiration, ni de l'expiration, mais une respiration. Pour une fois, les enfants ne devaient pas paraître mais être tout simplement.

Et soudain chacun des mots couchés sur le papier, chaque goutte d'encre prit vie, se détacha du papier et éclôt en papillon. Il y en avait de toutes les formes, de toutes les tailles, de toutes les couleurs. Certains volaient maladroitement, quand d'autres, plus déterminés, fendaient la salle de classe mais tous portaient de l'espérance. L'espérance d'aider son prochain, de partager son talent, de trouver un moyen de secourir autrui... l'espérance d'un monde un peu meilleur.

Cette nuée papillonnait dans la classe pour le plus grand bonheur de la professeure qui sourit. Elle était la seule à les voir mais pourtant ils étaient bien là. Les papillons tournoyaient autour d'elle comme un essaim, la mélodie du battement de leurs ailes sonnait comme une symphonie d'une harmonie telle qu'elle se sentit même quitter légèrement le sol. Portée par ce sentiment merveilleux, elle n'en oubliait pas le mot inscrit sur le tableau : « Don ».

Elle s'approcha alors de la fenêtre et l'ouvrit libérant ainsi sur le monde les porteurs d'un avenir plein de promesses. Aussitôt, les papillons s'envolèrent à l'horizon et ce fut à son tour d'espérer que tous ces battements d'ailes insufflent à leur tour quelque chose. Voilà que soudain la cloche retentit, l'enseignante regagna sa place. Le cours était terminé.

Les élèves déposèrent un par un leur travail sur le coin du bureau avant de partir. La professeure, elle, prit les feuilles, les glissa dans son cartable et commença à effacer le tableau. Mais alors qu'elle avait presque fini, elle s'arrêta net, reposa la brosse, éteignit la lumière et ferma la porte.

Ce fut là, à l'abri des regards, dans une classe, dans un établissement habité par l'esprit des sœurs de l'Assomption, que le mot « Don » sur le tableau prit vie et se transforma en un flamboyant Papillon.



JE SOUTIENS, JE DONNE ASSOMPTION FRANCE

www.assumptionfrance-dons.org

Soutenez les talents de demain
en donnant au fonds de dotation
Assumption France

#éducation #écologie #culture #environnement
#générosité #éducation transformatrice #partenariats
#solidarité #bourses d'études #formations #extrascolaire



Flashez le QR-Code pour en savoir plus !

Fonds éligible aux actualités fiscales : Réduction de l'impôt sur le revenu -> 66 % / Réduction de l'impôt sur les sociétés -> 60 %

Le réseau Assomption France
vous souhaite un joyeux Noël
et une belle année 2026



«Nous sommes des pionniers,
il faut creuser notre sillon
et sentir le poids de la terre.»

Sainte Marie-Eugénie

